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FECHA: Julio 29 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Frustran asalto; 3 detenidos” 

 “En Hidalgo, un policía por cada mil habitantes” 

 “Desconfianza en el Mando Único” 

 “50 mil muertos, 10 mil desaparecidos” 

 
 “Confía Fayad en ganar La Reforma” 

 
“Actuará TEEH con apego a derecho” 

 
“Hoy resuelven primeros juicios tras elecciones” 

 “Ve Geraldinazo de 16 mdp para modernizar catastro”  

 “Solicita Fayad a TEEH arbitrar con estricto apego a Derecho” 

 
“Ustedes también son responsables” 

 
“Va atrás México a nivel posgrado” 

I N S T I T U C I O N A L  

No se generó información 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-El PRI se reúne con Tribunal Electoral; confía en legalidad: El magistrado presidente y el líder del PRI 

sostienen un encuentro en el TEEH. Tras interponer 25 juicios de inconformidad por los resultados de las elecciones 
municipales, el Partido Revolucionario Institucional en Hidalgo confió en que el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo 

(TEEH) resolverá con apego a la Ley todas las impugnaciones que emitieron los institutos políticos. Omar Fayad Meneses, 
presidente del PRI en la entidad, acudió al organismo electoral para sostener una reunión con el magistrado presidente 

del TEEH, Alejandro Habib Nicolás, donde aseguró que “resolverá con estricto apego a derecho las impugnaciones que se 

presentaron por el proceso de elección de ayuntamientos”. El dirigente del tricolor hidalguense solicitó que se aplique 
estrictamente la ley “y que las resoluciones estén totalmente ajustadas a derecho”. Asimismo, enfatizó que se pedirá 

justicia en casos como Mineral de la Reforma donde aseguró que se ganó la elección pero a través de fraudes, prácticas 
antidemocráticas, “la intromisión de extranjeros haciendo guerra sucia, de gente haciendo turismo electoral, el conteo no 

fue favorable”. “Pero tal como declaré el 3 de julio ganador a Filiberto Hernández, voy a esperar con calma, voy a confiar 

en las instituciones de procuración de justicia electoral para que resuelvan lo que en derecho nos corresponde”, señaló el 
también diputado federal. En días anteriores, partidos de oposición (PRD y PAN) adelantaron que acudirán a los 

tribunales federales a interponer los juicios de inconformidad, ante la falta de credibilidad de las autoridades electorales 
de Hidalgo. Ambos institutos, indicaron que no se garantiza la imparcialidad de los resultados de las impugnaciones que 

se emitieron en 47 de los 84 municipios de la entidad. Sin embargo, Fayad Meneses, acompañado de Filiberto 
Hernández, expresó que espera una resolución favorable “porque se va a demostrar, con todas las pruebas que se 

emitieron, las faltas que se cometieron para que en el cómputo hubiera resultado con unos votos más el partido Acción 

Nacional”. “No estamos de acuerdo con que se le haya entregado la constancia de mayoría al candidato del PAN, por eso 
lo impugnamos; sin embargo, esperaremos a la resolución”. Claves Desconfianza. Las dirigencias estatales del PRD y PAN 
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descalificaron los trabajos del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo en el análisis de las impugnaciones de las 

elecciones a presidentes municipales. Los partidos de oposición al PRI, argumentan que el magistrado presidente está a 

favor del tricolor. Muestra de ello, es que en las pasadas elecciones a gobernador el tribunal federal resolvió varias 
irregularidades que antes el TEEH había desechado. “Por los antecedentes, en las pasadas elecciones a gobernador 

algunos recursos procedieron a nivel federal”. (Misael Zavala, página 11) 

Plaza Juárez-Tribunal Electoral actuará con apego a derecho: PRI (Redacción, página 5A) 

Uno más uno-Actuará TEEH con apego a derecho (Redacción, página 03) 

Síntesis-Confía Fayad en ganar La Reforma (Jaime Arenalde, página 03) 

Milenio-La dirigencia nacional del PRD alinea a corrientes en Hidalgo: Aún se desconocen a los posibles 

aspirantes para la presidencia estatal. Tras algunos desacuerdos al interior del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD), dirigentes de la corriente Izquierda Unida fueron alineados por la dirigencia nacional perredista para obtener el 

triunfo en el proceso de renovación de la dirigencia estatal del PRD y supuestamente dejar fuera a la corriente de Andrés 

Manuel López Obrador. Isidro Pedraza, líder de la corriente Izquierda Unida en Hidalgo; Pedro Porras Pérez, dirigente del 
sol azteca y Luciano Cornejo, diputado federal, sostuvieron una reunión con Miguel Barbosa, líder de la corriente Nueva 

Izquierda del PRD nacional, para acordar un sólo bloque del perredismo en la entidad de cara a los comicios internos que 
culminarán con una nueva administración perredista. “Exhortaremos a todo el perredismo hidalguense a que se dé una 

posibilidad de un acuerdo mucho muy amplio a las diferencias que existen al interior del Partido de la Revolución 

Democrática; incluso se llevará a cabo un acuerdo en cuanto a los perfiles de los posibles candidatos”, declaró Luciano 
Cornejo, legislador federal. Cornejo negó una posible alineación del PRD para acaparar la dirigencia estatal y dejar fuera 

a los obradoristas, y aseguró que los perredistas deben estar por encima de intereses personales y de corrientes. 
Extraoficialmente se conoció que se conforma un frente único de la corriente de Izquierda Unida en contra de sus 

homólogos de Andrés Manuel López Obrador para no dejarlos ganar la presidencia estatal del PRD. Sin embargo, el 
diputado federal aseveró que la reunión tuvo la finalidad de integrar a todas las corrientes políticas del sol azteca para 

llegar más unificados a la renovación interna y después al proceso electoral de 2012, cuando se elija al presidente de la 

República. Para uno de los representantes de la corriente hidalguense de Andrés Manuel López Obrador, Hugo Jaciel 
Mendoza, Nueva Izquierda realiza un bloque para no dejar participar a los obradoristas en las elecciones internas a la 

dirigencia estatal. “Por un lado Guadarrama está cerrado a él llevar la candidatura a la presidencia del PRD en Hidalgo, al 
igual que Luciano Cornejo y Marco Antonio Rico Mercado; el candidato de Guadarrama es Ramos Moguel, ex alcalde de 

Huejutla, sin embargo no se ponen de acuerdo”, dijo. Hasta el momento, se desconocen a los posibles aspirantes 

oficiales a dirigir al PRD en Hidalgo; la convocatoria podría emitirse el mes de agosto, según lo que se acuerde en el 
consejo político estatal del partido del sol azteca los siguientes días. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Xóchitl Gálvez va por la senaduría en 2012: La ex candidata a gobernadora de Hidalgo, Xóchitl Gálvez Ruiz 
aseguró que peleará por un lugar en el Senado de la República en las elecciones de 2012, cuando se lleve a cabo la 

elección a presidente de México. “No sólo competiré a la senaduría, sino que ganaré la elección y seré senadora de la 

República, es una decisión que he tomado desde hace mucho tiempo”, declaró. En entrevista telefónica, la también ex 
comisionada nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI) detalló que su propuesta va encaminada a una 

candidatura ciudadana, tal como se postuló en las elecciones a gobernador en 2010, cuando perdió por tan sólo cinco 
puntos de su rival y actual gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz. Según la ex funcionaria federal, tiene dos 

opciones para competir por una senaduría el siguiente año; PRD y PAN, partidos que la abanderaron como aspirante a la 

gubernatura del estado, cuando ambos institutos se unieron en la coalición “Hidalgo Nos Une”. Por un lado el Partido de 
la Revolución Democrática (PRD) podría nombrarla como su candidata al Senado de la República, decisión que Gálvez 

Ruiz tomó como la más viable debido a que, aseveró, representa la misma ideología de izquierda que ha venido 
promoviendo en sus campañas políticas. Sin embargo, el Partido Acción Nacional es también una opción para integrarse a 

la bancada del senado, pues en las elecciones pasadas, el blanquiazul fue el primer partido que levantó la mano para 

apoyarla como candidata al gobierno de Hidalgo, además de que Gálvez se sumó a la campaña de la panista, Gloria 
Romero León, como aspirante a la presidencia municipal de Pachuca. “Ambos partidos (PAN y PRD) me apoyaron en la 

contienda a candidata a gobernadora, sin embargo el proyecto que tengo y que ellos conocen es como un candidato 
ciudadano, pero ya habrá tiempo de sentarnos con ambos partidos y conocer sus propuestas”. (Misael Zavala, página 

11) 
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Crónica- Sostiene encuentro dirigente del PRI con titular del TEEH: El presidente del Comité Directivo Estatal del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI), Omar Fayad Meneses, y el magistrado presidente del Tribunal Estatal Electoral 

en Hidalgo (TEEH), Alejandro Habib Nicolás sostuvieron un encuentro. El dirigente priista expuso que solicitó al titular de 
este organismo electoral que las resoluciones de los juicios de inconformidad se determinen con estricto apego a la Ley 

Electoral y conforme a Derecho. “Los priistas buscamos que se haga justicia en los municipios, como en Mineral de la 
Reforma, donde ganamos la elección, pero a través de fraudes, prácticas antidemocráticas, extranjeros haciendo „guerra 

sucia‟ y gente realizando turismo electoral, el conteo no fue favorable para el PRI”. Señaló que el tres de julio resultó 

vencedor Filiberto Hernández, pero esperará con calma; confió en las instituciones de procuración de justicia electoral 
para que resuelvan lo que en derecho corresponde. Fayad Meneses, acompañado de Filiberto Hernández, expresó que 

espera una resolución favorable, pues se demostrará con todas las pruebas reunidas, las diversas faltas que fueron 
cometidas para que en el cómputo hubiera resultado con unos votos más el Partido Acción Nacional (PAN). El líder del 

PRI añadió que no está de acuerdo con que el Instituto Estatal Electoral (IEEH) haya entregado la constancia de mayoría 
al panista, por eso se impugnó el ayuntamiento de Mineral de la Reforma. “Sin embargo, vamos a esperar la resolución 

por parte del tribunal electoral, hasta el momento no han informado cuándo se dictaminará este juicio de inconformidad 

por parte de los magistrados”. En la reunión que sostuvo con el magistrado Alejandro Habib, aclaró, abordaron los 
asuntos que presentó el instituto tricolor, pero siempre con el respeto hacia las resoluciones del TEEH, “aunque en 

ocasiones no estemos  de acuerdo con ellas”. El PRI tiene una historia de respeto a los órganos electorales, por tanto los 
dictámenes de los magistrados deben ser estrictamente apegados a Derecho y evitar que los asuntos tengan que llegar a 

los tribunales federales para demostrar la verdad jurídica, sentenció. SESIONA TEEH ESTE VIERNES. El Tribunal 

Estatal Electoral de Hidalgo realizará la primera sesión del pleno, en donde dictaminará 13 juicios de inconformidad de 10 
municipios que presentaron los partidos políticos, informó el secretario general de este órgano electoral, Sergio Priego 

Reséndiz. Explicó que los municipios que se abordarán por parte de los magistrados son Juárez Hidalgo, San Bartolo 
Tutotepec, Agua Blanca, Lolotla, Tezontepec de Aldama, Tlanalapa, Molango, Nopala, Pacula y San Salvador. (Alberto 

Quintana, página 03) 

Crónica- Analiza PRD ruta crítica de convocatoria: Que la corriente Nueva Izquierda pretenda quedarse con la 
dirigencia estatal del PRD no es sorpresa, pues buscamos una candidatura de unidad para renovar al partido, confirmó el 

líder perredista, Pedro Porras. Trascendió una reunión de la estructura estatal de Nueva Izquierda, encabezada por el 
actual dirigente, el diputado federal Luciano Cornejo; el líder de la UFIC, Isidro Pedraza; Miguel Barbosa, coordinador de 

la Comisión Nacional y Alejandro Martínez, secretario nacional de Movimientos Sociales, donde presuntamente fue 

analizada la posibilidad de impulsar a Marco Rico como presidente del sol azteca en Hidalgo. Porras Pérez negó tal 
pretensión y explicó que el encuentro fue para establecer una ruta crítica de la convocatoria. “Lo que hacemos son 

reuniones con distintos actores del partido, la idea es consensar la convocatoria”. La convocatoria podría ser avalada por 
el Consejo Estatal, el cual se celebrará el 15 de agosto, a fin de que transcurran 45 días para que el próximo 24 de 

septiembre o durante las dos primeras semanas de octubre efectúen la renovación oficial. (Rosa Gabriela Porter, 

página 03) 

El Reloj-Confía Omar Fayad en resoluciones del TEEH: Tras asistir al Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo 

(TEEH), el presidente estatal del PRI, Omar Fayad Meneses, solicitó que se aplique la ley conforme a derecho a las 
resoluciones de impugnación. Pidió justicia en casos como Mineral de la Reforma donde aseguró que se ganó la elección 

pero a través de fraudes, prácticas antidemocráticas, la intromisión de extranjeros haciendo guerra sucia, de gente 

haciendo turismo electoral. “Pero tal como declaré el 3 de julio ganador a Filiberto Hernández, voy a esperar con calma, 
voy a confiar en las instituciones de procuración de justicia electoral para que resuelvan lo que en derecho nos 

corresponde”, sostuvo. Reiteró que espera una resolución favorable porque se va a demostrar, dijo, con todas las 
pruebas que se emitieron, las faltas que se cometieron para que el cómputo resultara a favor del partido Acción Nacional. 

“No estamos de acuerdo con que se le haya entregado la constancia de mayoría, por eso lo impugnamos, sin embargo, 

esperaremos a la resolución y quisimos hacer esta visita para tratar el asunto de las impugnaciones y queremos que sea 
estrictamente apegada a derecho”, concluyó. (Redacción, pagina 04) 

Sol de Hidalgo-Resoluciones apegadas a derecho: El presidente del PRI, Omar Fayad, dijo que confía en que el 
Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TRIEEH) resolverá con estricto apego a Derecho las impugnaciones que se 

presentaron por el proceso de elección de ayuntamientos. Tras asistir a la instancia electoral -donde sostuvo un 

encuentro con Alejandro Habib Nicolás, presidente magistrado del TRIEEH-, informó que solicitó se aplique estrictamente 
la ley "y las resoluciones estén totalmente ajustadas a Derecho". INTROMISIÓN EN MINERAL DE LA REFORMA: El 

dirigente estatal enfatizó que se pedirá justicia en casos como Mineral de la Reforma, donde, aseguró, se ganó la 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L02-12783.html
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elección pero a través de fraudes, prácticas antidemocráticas, la intromisión de extranjeros haciendo guerra sucia, de 

gente haciendo turismo electoral, el conteo no fue favorable. "Pero como declaré el 3 de julio ganador a Filiberto 

Hernández, voy a esperar con calma, voy a confiar en las instituciones de procuración de justicia electoral a fin de que 
resuelvan lo que en Derecho nos corresponde". Fayad Meneses, acompañado de Filiberto Hernández, expresó que espera 

una resolución favorable, pues se va a demostrar, con todas las pruebas que se emitieron, las faltas que se cometieron a 
efecto de que en el cómputo hubiera resultado con unos votos más el Partido Acción Nacional. "No estamos de acuerdo 

con que se le haya entregado la constancia de mayoría, por eso lo impugnamos; sin embargo, esperaremos la resolución 

y quisimos hacer esta visita para tratar el asunto de las impugnaciones y queremos que sea estrictamente apegada a 
Derecho", detalló. (Ojo Política) 

El Independiente-Anuncian importantes cambios en Convergencia: La dirigente estatal del Partido Convergencia 
María Cruz Sánchez aseguró que este fin de semana entre el último día del mes y el primero de agosto, su partido sufrirá 

un cambio muy importante en su estructura de cara al proceso electoral de 2012, cuan-do habrá que elegir al nuevo 

presidente de la República. "Es una nueva transformación que tiene que ver con eslogan, cara y va hacia la ciudadanía, 
cambia de nombre. Y esto será el próximo fin de semana donde habrá una asamblea nacional donde se verán los 

cambios." La también senadora suplen-te, aseguro que el nuevo nombre de su partido tiene que ver con la cercanía que 
pretenden tener con la ciudadanía, sin embargo, hasta el 2 de agosto mientras no se haya aceptado legalmente por su 

partido, no se puede dar a conocer el nombre oficialmente. Ante el cambio repentino que se dio en el estado de Hidalgo 

de la dirigencia, dijo que la dirigencia nacional ya tomó nota de la situación que atraviesa el partido "tanto financiera, 
como jurídica y pues nosotros como comité que llega, estamos absorbiendo lo que quedó." María Cruz aseguro que con 

la salida de Luis Gerardo Ize no hubo ninguna desbandada que lo acompañara, ya que se fue prácticamente solo, sin que 
nadie lo o siguiera, porque la militancia de Convergencia tiene la playera puesta. "De hecho en reuniones que hemos 

tenido con la militancia, nos han señalado que quieren seguir participando en los municipios." Por último, comentó que 
su partido apoyará a la izquierda mexicana en la elección del 2012, en la que le apuestan como la primera opción a 

Andrés Manuel López Obrador. (Miguel Ángel Carrasco, página 04) 

El Independiente- Moreno descarta “dados cargados” en interna de AN: Al confirmar que en próximos días 
dejará su cargo para buscar la dirigencia de Acción Nacional (PAN) en Hidalgo, el tesorero del partido Alejandro Moreno 

Abud descartó que haya "dados cargados" en el proceso de renovación panista. "Yo espero que no se ocupen esas 

prácticas. En el partido no lo permitiríamos, ni mucho menos los consejeros estatales que son la conciencia del PAN", 
declaró, al tiempo que consideró que es temprano para generar especulaciones ya que aún no hay candidatos 

registrados. Consejero nacional e integran-te activo del panismo desde 1999, el secretario de finanzas descartó un 
proceso ríspido. "Por mi parte no, porque todos tenemos derecho a participar", agregó. En actitud crítica, consideró que 

los resultados en las elecciones de presidentes municipales del anterior dirigente y ahora aspirante a una diputación 
federal Gonzalo Trejo Amador no fueron los esperados, luego que "había especulado ganar más municipios". Aunque 

reconoció que los panistas consiguieron plazas clave como Ixmiquilpán, Tulancingo y Mineral de la Reforma, "pero hay 

muchas cosas que hay que revisar porque hay municipios que no debimos haber perdido". Espera los tiempos: Cauteloso 
de los tiempos, Alejandro Moreno dijo que buscará el respaldo de la mayoría de los consejeros que elegirán al nuevo 

líder, pero "todavía no se pueden hacer actos de campaña hasta que quede registrado". Alejandro Moreno calificó a Ray 
mundo Ordoñez como un buen panista con aspiraciones a ser el nuevo dirigente estatal. Recordó que también Juan 

Carlos Robles Acosta ha dejado entre-ver sus aspiraciones. Cuestionado sí se identifica con el grupo Pachuca o de la de-

legada del IMSS Marisol Vargas, se pronunció por englobar todas las expresiones del PAN: "si llegara a ser presidente, 
sería el presidente de todos". Refirió que las descalificaciones no son su estilo y se pronunció por un proceso de 

propuestas y respeto entre candidatos, como lo establece la convocatoria. Además, dio su aval a Gloria Romero. El 
registro de candidatos quedó abierto a partir de la publicación de la convocatoria y se cerrará el 27 de agosto, por lo que 

"aún falta tiempo", dijo. (Víctor Valera, página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Criterio-Comienza sesión por impugnaciones: Este viernes, el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo sesionará 
para resolver sobre 13 inconformidades surgidas durante el proceso electoral del 3 de julio. De acuerdo con la tabla de 

asuntos que hoy serán propuestos para su votación, tres corresponden a las presentadas por la alianzas Hidalgo nos Une, 
cinco interpuestas por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), así como dos por el PRD, dos de Juntos por Hidalgo y 

una presentada por el ciudadano Epifanio Delgadillo Arellano. Los juicios de inconformidad que serán ventilados 
corresponden a los municipios Juárez, San Bartolo Tutotepec, Agua Blanca, Lolotla, Tezontepec de Aldama, Tlanalapa, 

Molango y Nopala. Además, los magistrados determinarán la suerte de las inconformidades en Pacula y San Salvador. Los 

dirigentes partidistas han realizado visitas de cortesía al presidente del Tribunal Electoral, Alejandro Habib Nicolás, a 
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quien el dirigente del PRI, Omar Fayad, le refrendó su confianza en las decisiones que tomen. Planteó que el 

profesionalismo con que actúan es una garantía de que los resolutivos están fincados en la ley. En días anteriores 

también se reunió con Pedro Porras Pérez, dirigente del PRD en Hidalgo, a quien le dijo que los principios de 
transparencia se cumplirían en cualquiera de los casos que a partir de hoy se darán a conocer en el tribunal. (Jorge 

Martínez, página 09) 

El Reloj-Hoy resuelven primeros juicios tras elecciones: Con el objetivo de desahogar los asuntos que le fueron 
turnados derivado del proceso electoral de ayuntamientos, el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), tendrá la 

primera sesión plenaria este día en punto de las 13:00 horas de la tarde. De acuerdo con información otorgada por el 
secretario general del órgano electoral, Sergio Priego Reséndiz, el pleno de magistrados conocerá los proyectos de 

dictamen de 10 juicios de inconformidad; 2 recursos de apelación y un juicio para la protección de los derechos político-
electorales. En este orden de ideas, la magistrada Martha Martínez Guarneros presentará los proyectos de resolución en 

los municipios de Juárez y San Bartolo Tutotepec, mismos que serán discutidos y analizados por el pleno, para ser 

aprobados o desechados. El magistrado presidente del TEEH, Alejandro Habib Nicolás, presentará el resolutivo 
relacionado con los municipios de Agua Blanca y Lolotla, en este último, hubo una diferencia apenas de 49 votos entre el 

PRI y la alianza Hidalgo nos Une. Asimismo, el magistrado Fabián Hernández presentará el proyecto de los municipios de 
Tezontepec de Aldama, Tlanalapa y Molango; y el magistrado Ricardo González Baños hará lo conducente respecto de la 

elección en Nopala, Pacula y San Salvador. Priego Reséndiz explicó que además se resolverán 2 recursos de apelación 

interpuestos por la alianza Hidalgo nos Une, y un juicio para la protección de los derechos político-electorales. El 
secretario general del TEEH señaló que una vez que el pleno de magistrados emita un resolutivo, los partidos políticos y 

candidatos tendrán un plazo de 4 días para impugnar en la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación, contados a partir de que son notificados de la resolución. (Verónica Ángeles, primera plana)  

 
Plaza Juarez-Tribunal Electoral resolverá hoy 10 municipios (Natalia Pazaran, página 3A) 

El Independiente-Convocan a ternas para Consejo Ciudadano IFE: El Consejo General del Instituto Federal 

Electoral estableció el procedimiento para integrar las propuestas de ciudadanos para ocupar los cargos de consejeros 
electorales de los 32 Consejos lo-cales, durante los procesos electorales federales de 2011-2012 y 2014-2015. Lo anterior 

de acuerdo al Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales del Reglamento Interior del Instituto Federal 

Electoral. El Consejo convoca a las ciudadanas y los ciudadanos mexicanos que cumplan los requisitos establecidos ene! 
artículo 139, párrafo uno del Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales y deseen participar en los 

Procesos Electorales Federa-les 2011-2012 y 2014-2015 como Consejeros Electorales de uno de los 32 Consejos locales 
del Instituto Federal Electoral, a solicitar su registro y presentar su documentación de aspirante conforme a las 

siguientes: Las bases establecen que del 1 al 31 de agosto se recibirán las so-licitudes de inscripción como as-pirante a 
Consejero Electoral y las propuestas provenientes de los ciudadanos sugeridos por organizaciones civiles, organizaciones 

no gubernamentales, académicas, sociales, empresariales, de profesionistas, de apoyo a la comunidad, entre otras, con 

presencia pública nacional, estatal o regional. Dichas propuestas se acompañarán de un formato de inscripción que 
deberá ser entregado para su registro, y que estará disponible en las oficinas de la Junta Local Ejecutiva y en la 

Secretaría Ejecutiva del Instituto Federal Electoral. La convocatoria establece que la inscripción se realizará en la Junta 
Local Ejecutiva del Instituto Federal Electoral y el Consejo General del Instituto Federal Electoral emitirá el acuerdo con 

las designaciones procedentes en la sesión en que declare el inicio del Proceso Electoral Federal 2011-2012. Podrá 

inscribirse o ser propuesto como candidatos cualquier ciudadano que haya participado como consejero en los consejos 
locales o distritales en anteriores elecciones federales, sin embargo, debe com-probar que es mexicano por naci-miento 

que no adquiera otra nacionalidad y estar en pleno goce y ejercicio de sus derechos políticos y civiles, estar inscrito en el 
Registro Federal de Electores, contar con credencial para votar con fotografía, y tener residencia de dos años en la 

entidad federativa correspondiente. Lo mismo tener conocimientos para el desempeño adecuado de sus funciones, no 

haber sido registra-do como candidato a cargo alguno de elección popular en los tres años anteriores a la designación. 
(Miguel Ángel Carrasco, página 04) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Congreso pide que evalúen a policías: La desconfianza en las 84 corporaciones municipales de policía y en 
la Secretaría de Seguridad Pública, así como la nula aplicación de exámenes de control, además de la carencia de 

profesionalización es la causa por la cual Hidalgo no está preparado para un mando único policial, coincidieron diputados 
de oposición en el Congreso Local. Yolanda Tellería Beltrán, coordinadora de la fracción parlamentaria de Acción 

Nacional, consideró que en la entidad las 84 corporaciones policíacas carecen de preparación y la Secretaría de Seguridad 

Pública no cuenta con la capacidad financiera ni coordinación para hacerse carguen todas las localidades. Las estadísticas 
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señalan que menos del tres por ciento de los más de 5 mil policías han aprobado los exámenes de control y confianza, 

por lo cual, la postura del Congreso Local es clara: no habrá mando único aunque se pierdan recursos provenientes de la 

Federación. A juicio de los legisladores panistas, Damián Canales, titular de Seguridad Pública, tiene la obligación de 
entregar al Congreso un informe y documentos, los cuales avalen que la mayoría de mandos y agentes han aprobado los 

módulos de control y confianza, así como pruebas de que las 84 policías han sido limpiadas de infiltración del crimen 
organizado. “No podemos mandar a que el Estado tome el control total de la policía, porque no existe ni la 

profesionalización ni las herramientas para cubrir los 84 municipios, se creó una universidad, debemos primero tener las 

bases y un sistema completo, con supervisión”.  La postura del líder de los diputados del PRD, Ramón Flores Reyes, 
coincide con la de Acción Nacional al pronunciarse en contra de que el gobierno estatal absorba y coordine a las 84 

policías municipales a causa de que existen serías deficiencias en el aparato de seguridad en Hidalgo. “No soy muy 
partidiario de eso, lo que debemos de cuidar, primero, es la profesionalización, la parte humana, el respeto a los 

derechos humanos, si con una policía que depende del ayuntamiento la ciudadanía carece de seguridad y confianza en 
los policías, sería peor con un mando único”. En la víspera, el encargado de la Seguridad Pública en la entidad, Damián 

Canales, urgió al Poder Legislativo para iniciar con la discusión y aprobación del mando único a la brevedad posible al 

considerar que las policías municipales han sido las más olvidadas por los actores políticos. Al respecto, los coordinadores 
del PAN y PRD en el Congreso coincidieron en señalar que no aceptarán presiones ni del Ejecutivo estatal ni del 

secretario de Seguridad Pública para aprobar un mando único al vapor que a largo plazo genere un crecimiento mayor 
del crimen organizado en la entidad. “Hidalgo está retrasado respecto a otros estados, no estamos cumpliendo con las 

normas nacionales establecidas, sobre todo en la certificación de los mandos, la capacitación se ha anunciado, el 

secretario (Damián Canales) constantemente publicita eso, pero no lo podemos dejar a medias, primero tiene que 
terminarse”, señaló el Sol Azteca. “El análisis se tardará lo que se tenga que tardar”, aunque se pierdan recursos, 

coincidieron los coordinadores del PAN y PRD en el Congreso local. (Ángel Cabrera, página 06) 

Criterio-Continúa déficit de uniformados en corporaciones: A pesar de los esfuerzos que ha hecho la Secretaría 

de Seguridad Pública estatal (SSPH), para reclutar policías, sigue habiendo un déficit importante de uniformados en la 

entidad por distintas causas. Dentro del Plan Estatal de Desarrollo (PED) 2011-2016, del nuevo gobierno de Francisco 
Olvera, se hace énfasis de que las corporaciones de la policía preventiva estatal constituyen un 30 por ciento del total de 

la entidad y que el restante 7 por ciento está representado por los custodios de los centros penitenciarios. Además de 
enunciar que la Organización de las Naciones Unidades (ONU), recomienda un policía por cada 276 habitantes, "sin 

embargo, en el estado la proporción es de uno por cada mil, quienes además tienen insuficiente preparación escolar y 

profesional". Por esa razón y para atacar el rubro del analfabetismo policíaco y el ingreso de nuevos elementos, es que la 
SSPH, tomó la decisión de crear el año pasado el Centro de Formación Policial y de Control de Seguridad Pública. 

"Nosotros no creemos en una capacitación de unos meses o un año, a mediano y a largo plazo, los hidalguenses somos 
gente capaz y de resultados, no creemos en soluciones mágicas", puntualizó el titular de la SSPH, Damián Canales Mena. 

En el Centro de Formación Policial, son 76 elementos los que están estudiando la licenciatura en Seguridad Pública e 

Investigación Policial, la cual está avalada por la Secretaría de Educación Pública estatal (SEPH). Cabe resaltar que en el 
inmueble ya se están impartiendo clases de las 81 materias integrales del plan de de la licenciatura en Seguridad Pública 

e Investigación Policial de la SSPH, la cual tendrá una duración de cinco años. Sin embargo, las cifras en este rubro 
tampoco son alentadoras, pues con relación a ese número de estudiantes en capacitación continua, han sido más los 

policías que han sido detenidos por su supuesta vinculación con el crimen organizado, donde hasta el momento se 
contabilizan más de 120. A eso también se le agrega que en meses recientes también han sido detenidos y removidos de 

sus cargos varios ex directores, subdirectores y agentes de las corporaciones policíacas de la entidad. Tan solo en el mes 

de mayo se detuvieron a 16 policías presuntamente relacionados con el crimen organizado, entre ellos el ex director de la 
policía municipal en San Felipe Orizatlán y elementos de Huejutla. EQUIPAMIENTO: Damián Canales ha dicho que con 

la llegada de la nueva administración en el Poder Ejecutivo, existe la intención de llevar a cabo una inversión importante 
para los policías de la entidad. Dejando claro que en el gobierno anterior se entregaron a las distintas corporaciones de 

seguridad un total de casi 2 mil armas nuevas. "Seguiremos trabajando con la misma intensidad para salvaguardar en 

todo momento la seguridad de los hidalguenses", apuntó el funcionario. Focos Rojos: De acuerdo al Plan Estatal de 
Desarrollo (PED), en Pachuca, Tulancingo, Tula, Ixmiquilpan, Tizayuca, Mixquiahuala, Actopan, Huejutla de Reyes, 

Tepeapulco y Mineral de la Reforma, se genera 70 por ciento de los delitos denunciados en la entidad. Los puntos 
conflictivos que se han reflejado en las gráficas de la SSPH, en cuanto a la incidencia delictiva por región en el mes de 

junio de 2011 sigue siendo encabezada por el municipio de Pachuca con 909 delitos, Tula con 326 incidencias y 
Tulancingo con 281 reportes. En los datos correspondientes al mes de junio el último lugar dentro de la estadística lo 

ocupa el municipio de Jacala con 20 registros. Dentro de los municipios que han encendido en varias ocasiones los focos 

rojos de la SSPH, son el de Tula y de Huejutla, por la actividad de personas vinculadas con el crimen organizado. Cabe 
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señalar que dentro del PED, también se especifica que se incrementará la matrícula de policías estatales y municipales 

del Instituto de Formación, Actualización y Capacitación en Seguridad Pública del Estado de Hidalgo. (Ommar Ayala, 

página 04)  

Criterio-Comienza la baraja para diputaciones: Una vez concluidos los trabajos generales del proceso municipal, al 

interior de los partidos políticos comienzan a realizar sus quinielas de candidatos a diputados federales. En las filas del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI), que anunció el arranque del proceso el 1 de octubre, ya son varias las listas 
con nombres de tricolores y hasta militantes de Nueva Alianza y Verde Ecologista, en caso de seguir su política aliancista. 

Anteponen en primera línea a los políticos que por distintas razones no fueron considerados en las candidaturas para las 
alcaldías. En el caso de Pachuca fueron varios y de distintas corrientes quienes se quedaron esperanzados a que las 

nuevas tácticas de mercadotecnia política los consideraran: Alfredo Bejos Nicolás, Julio Menchaca Salazar, Víctor Velasco, 
y en caso de aliarse le podrían abirir la puerta a Jorge Malo Lugo, del Verde, o a Mirna García, del Panal. En Tulancingo 

se advierte que aun cuando el PRI perdió la elección, estaría en primera fila el alcalde Jorge Márquez para que garantice 

el triunfo con su capital político. Mientras que para Ixmiquilpan no descartan que de nueva cuenta Roberto Pedraza 
convoque a sus seguidores para obtener un triunfo irrefutable como diputado federal, mientras que para la región de 

Tula, los aspirantes parecen abundar. En primer lugar, se observa al actual secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma, 
seguido por los aspirantes naturales, como Noe Paredes, Guadalupe Rodríguez y Araceli Velázquez. En el caso de 

Actopan, Jaime Galindo sería de los primeros en buscar la posición. En caso de una coalición, el candidato ideal sería 

Moisés Jiménez, de Nueva Alianza. La fortaleza de los candidatos en cada uno de los seis distritos federales electorales, 
va medido en factor del número de los municipios que controla la oposición, por lo que buscaría tener aspirantes con 

capitales más altos. En el caso de la Huasteca, que ya tiene un alto grado de dificultad, se podría llegar al extremo de 
que el mismo ex gobernador y senador Jesús Murillo Karam regresara a buscar el voto. En la especulación, afirman que 

garantizaría un triunfo sin problemas. En la campaña, los candidatos tendrían, primordialmente, que hacer de lado los 
obstáculos que sirvieron para que los triunfos priistas no fueran posibles en la mitad de territorio hidalguense el 3 de 

julio. Las quinielas comprenden a varios ex alcaldes, quienes apenas dejarían el encargo para buscar una candidatura, o 

bien, podrían pedir licencias al menos un mes. (Jorge Martínez, página 09) 

Criterio-Órden de aprehensión a 14 supuestos zetas: La Procuraduría General de la República (PGR) obtuvo 

órdenes de aprehensión contra 14 sujetos, entre ellos dos mujeres y 12 hombres, que presuntamente operaban para la 

organización delictiva de Los Zetas en Hidalgo. La dependencia detalló que se trata de Emanuel González Rodríguez; José 
Alfredo Orduña Velasco; Juan Manuel González Rodríguez; Pedro Jesús Lucio Bautista; Yair de Jesús Córdoba Ramírez; 

Raúl Guerrero Gaona; Jesús Manuel Sánchez Bello; y Said Hernández Arenas. Los otros implicados son Juan Carlos 
Espitia Ramírez; Rigoberto Rivera Jacobo; Carlos González González; Abraham Zenil García; Ana Lizbeth Estrada 

Cervantes y Bianca Barón García. Todos ellos fueron detenidos por elementos del Ejército mexicano desde el pasado 5 de 
mayo en Pachuca, y quedaron a disposición de la subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia 

Organizada (Siedo) quien solicitó el arraigo. Reunidos los elementos de prueba que permiten presumir la relación de los 

detenidos con el mencionado grupo delictivo, el Ministerio Público requirió la orden de arresto por delitos contra la salud 
y delincuencia organizada. En cumplimiento de la orden obsequiada por el juez, los aprehendidos fueron remitidos Centro 

Federal de Readaptación Social, número 3, Noroeste; y al Centro Federal de Readaptación Social número 5, Oriente; con 
excepción de las mujeres que fueron llevadas al Centro de Reinserción Social de Mexicali. (Notimex, página 05) 

 

Criterio-Urgen a municipios a contar con Contralor: Es necesario que cada municipio, de los 84 que conforman la 
entidad, cuente con un contralor del ayuntamiento, a fin de que éste sea un elemento que permita a los alcaldes evitar 

conflictos posteriores en la entrega y comprobación del ejercicio de sus cuentas públicas. Así lo urgió el secretario de la 

Contraloría estatal, Juan Manuel Menes Llaguno, quien expuso que son pocos los municipios que cuentan con esta figura 
que permitiría a los alcaldes tener un mejor manejo de sus gastos de operación. Además, lamentó que entre los alcaldes 

la creencia es que "si les hablan de Contraloría se les va a ajusticiar, cuando lo que un contralor hace es cubrir las 
espaldas de los alcaldes a efecto de que los funcionarios de sus administraciones hagan las cosas bien". El contar con la 

figura de un Contralor municipal, dijo, reduce el margen de error de las actividades públicas, pues en estos casos, cuando 
se presentan irregularidades, "quizá por el actuar de su secretario de Obras, el que debe responder es el presidente, no 

su funcionario". Actualmente, expuso, es opcional que los municipios cuenten con esta figura, por lo que sólo los 

ayuntamientos más grandes lo toman en cuenta. En cambio, los de menores dimensiones, en algunos casos "ni siquiera 
saben que tienen esa opción". Por ello, consideró que debe hacerse imperativo que los ediles cuenten con esta figura en 

sus administraciones municipales. Actualmente, dijo, la dependencia a su cargo mantiene auditorias en los 84 municipios 
del estado, las cuales son de manera permanente, pero que, apuntó, revisten un especial interés en este momento dado 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

8 de 19 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
88  

 

que se encuentran en finalización de los trienios. Cuestionado sobre si se han encontrado irregularidades en las primeras 

revisiones, expuso que en toda auditoría se encuentran observaciones. No obstante lo cual, atajó que si bien "no tengo 

bien a bien los datos, pero no puedo hablar de peculado o de enriquecimiento ilícito, puedo hablar de que hay muchos 
errores de carácter administrativo". También detalló el caso de Obras Públicas, en las cuales se encuentran con que en 

algunos casos por sus montos debieron ser licitadas y en cambio los ediles las adjudicaron directamente. En la mayoría 
de los casos, añadió Menes Llaguno, no es con dolo que se hace esta acción sino que por los retrasos con que la 

federación libera los recursos en algunos casos hasta los últimos meses del año los alcaldes se encuentran con la 

dificultad de ejecutar la obra lo más pronto o perder el recurso. (Emmanuel Rincón, página 09) 

Criterio-Debe actuar el Congreso: El Sindicato de Trabaja-dores de la Educación de México (SITEM) demandó al 

presidente del Congreso local, Ramón Ramírez Valtierra, atender e interesarse en el problema de los más de 800 
comisionados que tienen la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo y la Sección 15 de Sindicato Nacional de 

Trabajadores de la Educación (SNTE), porque se trata de personas que cobran dinero del erario y no prestan el servicio 

educativo. En entrevista, Migue Godínez Hernández, secretario de la comisión de transparencia del SITEM, cuestionó el 
escaso interés de Ramírez Valtierra en un asunto que compete al poder legislativo, porque se trata de dinero de la 

ciudadanía que no llega al rubro educativo sino a satisfacer intereses de partidistas y de particulares. Además, descartó 
que se trate de un tema meramente sindical, pues se trata de recursos públicos, por lo que calificó de indignante la 

actitud del funcionario. Y añadió que estas acciones son productos de los convenios partidistas entre el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido Nueva Alianza (Panal). Por su parte, Jesús Rodríguez, secretario de 
fomento educativo del nuevo sindicato, explicó que si bien para este año no se dieron muchas plazas, sólo 546, "si tan 

sólo se fraccionara la Comisión que tiene Mario Vera García, hijo Mirna García López, podría ser utilizada para pagar al 
menos cinco plazas". Este joven, cuestionó, con sólo cuatro semestres de licenciatura cursados, ostenta una plaza de 

investigador. Ambos representantes sindicales llamaron al Congreso; así como al gobierno estatal a analizar las listas de 
comisionados y supervisar si el personal adscrito a las instituciones educativas asisten realmente a dar clases; pues, 

afirmó, no todos se encuentran dando un servicio como se presume, pero si cobran un sueldo. También señalaron que 

para justificar la existencia de los 800 comisionados, se clasificaron en tres rubros; 300 son comisionados de la dirigencia 
nacional del SNTE; 250 más de la Sección 15 del mismo sindicato; y 250 fueron repartidos en distintos centros de 

trabajo, pero realmente no laboran y sólo cobran. Por último, informó que este fenómeno se detecta en las 
supervisiones. Durante la pasada elección de ayuntamientos, en su mayoría fueron operadores políticos del Partido 

Nueva Alianza. (Miriam Avilés, página 06) 

El Reloj-La UAEH no realizó ningún trámite: Tras una publicación suscrita por las autoridades de la Universidad 
Autónoma del Estado de Hidalgo, publicada el 28 de julio de 2011, se precisa lo siguiente: En la Secretaría de Obras 

Públicas y Ordenamiento Territorial no existe solicitud, trámite o procedimiento alguno relacionado con la Universidad 
Autónoma del Estado de Hidalgo; ni con la persona moral denominada Servi-Garza S.A. de C.V. En esta Secretaría, se 

tramita un procedimiento administrativo asociado a la estación de servicio a la que hacen referencia las autoridades 

universitarias, cuya ubicación es Carretera Pachuca-Tulancingo No. 443. Colonia Taxistas, en el municipio de Mineral de 
la Reforma; sin embargo, quien actúa por nombre propio en este procedimiento es una persona física. La referida 

gasolinera tiene diversas inconsistencias en su expediente, sobre todo en materia de protección civil, aspecto 
preponderante que es necesario solventar por la propia seguridad de los vecinos. Dentro de dicho procedimiento, en 

ningún caso existe actuación, solicitud o trámite alguno por parte de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo o 

representante de ésta. Además, en las constancias del expediente no se percibe que la comunidad universitaria de 
nuestra máxima casa de estudios sería la beneficiaria. (Redacción, página 06) 

Sol de Hidalgo-Ganará el PRI la presidencia en 2012, afirma Paula Hernández:  El PRI ganará el próximo año la 

Presidencia de la República, ni al PAN y al PRD juntos les alcanzará, es el pronóstico de Paula Hernández Olmos. 
Diputada federal hidalguense, se manifiesta satisfecha de apoyos recientes que brindó a candidatos de su partido, el 

Revolucionario Institucional. En Pachuca, hice trabajo a favor de Eleazar García con quien, desde hace tiempo, mantengo 
una afectuosa relación, al igual que con su esposa y en general su familia. "Entregué buenas cuentas". Relata también 

que estuvo en Tultepec, Estado de México. "Robándole tiempo al tiempo, realicé tareas partidistas en pro de Eruviel 
Ávila, quien a la postre fue triunfador indiscutible. Sumé, en ambas partes, mi granito de arena". Señala que en uno y 

otro caso, con Eleazar y con Eruviel, habrá sensibles resultados en sus mandatos. "Ambos estarán cercanos a la gente. 

Conocen de problemas que deberán enfrentar". Ex secretaria de Obras Públicas en la administración de Miguel Osorio, 
Hernández Olmos abre un pedacito de su vida personal y confía que muy posiblemente, en este año, contraerá 

matrimonio. Ya luce un anillo de compromiso y, en otro atisbo a lo que sólo a ella compete de su futuro, cita que su 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L02-12775.html
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prometido se llama Francisco Rodríguez, abogado de profesión. "No hemos fijado la fecha del enlace, todavía sujeta a 

nuestras actividades profesionales. Pronto la definiremos". Indica que este paso trascendente en su vida "es un 

complemento y no una sustitución". También dice que en su boda "estarán quienes tienen que estar", en una reserva 
entendible que sólo a ella y su novio les compete definir. "Nunca he sido de soledades. He tenido tanto que resolver que 

llego a disfrutar los pequeños lapsos que me dedico para mi tranquilidad y sosiego". RENDIRÁ INFORMA DE 
ACTIVIDADES Señala que de acuerdo con los estatutos de su partido y parte del grupo parlamentario, rendirá un informe 

de actividades. Actualmente participa de la Comisión Permanente en el Congreso. Ingeniera civil, graduada en el 

Tecnológico de Monterrey, aboga a favor de un estudio que permita dejar fuera del paquete económico 2011 al Impuesto 
Empresarial a Tasa Única (IETU). Su tesis la fundamenta en que su efecto recaudador no se justifica, además de que se 

le ha establecido en paralelo al ISR. "No es sano ni debe permitirse que estos dos gravámenes afecten a las empresas y 
al sistema tributario en sí. Esto demuestra que en México hay un gobierno caro e ineficiente". Ya el 5 de abril de 2011 

presentó ante el Pleno de la Cámara de Diputados una iniciativa con proyecto de Decreto para derogar el IETU. Esta 
moción fue turnada a la Comisión de Hacienda y Crédito Público. En lo político, cita que la fortaleza del PRI son sus 

cuadros. "Citaría ejemplos que todos conocemos: el ex gobernador Osorio terminó con un gran trabajo y con el cariño de 

la gente; a su vez, Francisco Olvera da resultados, asumiendo una actitud institucional con el sólo objetivo de cumplir.  
"En la elección del 3 de julio, el mandatario estatal se mantuvo al margen de la elección de alcaldes y como ya había 

anticipado, quedó en los votantes el libre discernimiento para emitir su sufragio". (Ojo Política)  

El Independiente-Nuvia Mayorga desecha propuesta panista de eliminar tenencia sin resarcir ingresos: 
Desaparición de la tenencia vehicular estatal sí, pero sólo si hay pro-puestas para resarcir los 200 millones de pesos que 

dejarán de entrar a las arcas del estado, reviró la secretaría de Finanzas Nuvia Mayorga Delgado, al planteamiento hecho 
por diputados locales del PAN para derogar la referida disposición fiscal. En total, con la desaparición de la tenencia 

federal y estatal Hidalgo dejaría de percibir 600 millones de pesos, por lo que la medida es poco responsable, sobre todo 
cuando no se tiene respuesta de la federación sobre cómo recuperar recursos. Precisó que no son 23 millones lo que se 

recauda por el impuesto lo-cal, como argumentaron diputados del PAN, sino 200 millones que van directamente al 

mantenimiento de hospitales, según dijo en entrevista la responsable de la hacienda gubernamental. Mayorga Delgado 
supuso fondo político en la propuesta hecha por el grupo parlamentario blanquiazul al pleno del Congreso estatal hace 

una semana.  Ante los reclamos externados por maquiladores de Tula, quienes argumentaron favoritismo en el proceso 
de licitación para elaborar los uniformes, Nuvia Mayorga afirmó que empresarios intentaron concursar con tela de baja 

calidad no estipulada en las bases del concurso. Precisó que no hubo irregularidades y al no cumplir con los estándares 

en automático fueron rechazados. Acusó a empresarios de pretender politizar el programa de entrega de uniformes 
gratuitos. Ante señalamientos de confeccionadores, quienes acusaron licitación amañada para favorecer a familiares de 

funcionarios de gobierno, Mayorga dijo que el gobierno no debe ceder a chantajes, o de lo contrario no tiene caso 
regionalizar ros concursos. "Para determinar con qué tela se fabricarían los uniformes, se forma-ron comités escolares en 

lo que participaron padres de familia y ellos de-finieron la calidad del material. Estos proveedores de Tula no están 

reuniendo esa calidad." En total son 30 los proveedores que fueron seleccionados, quienes en conjunto habrán de 
elaborar 68 mil uniformes para estudiantes de secundarias y telesecundarias públicas. (Gerardo Neria, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Eleazar recibirá una deuda por 16 mdp: El ayuntamiento de Pachuca heredará una deuda de 16 millones 
555 mil 121 pesos a la siguiente administración, dirigida por el priista Eleazar García, para la modernización y 

digitalización del catastro municipal, la cual contempla un censo de todos los predios existentes, así como de los terrenos 
baldíos. Geraldina García Gordillo, alcaldesa de Pachuca, acudió a la sesión del Congreso Local, en la cual, los 27 

legisladores asistentes, por unanimidad, aprobaron un crédito a fondo perdido de más de 16 millones de pesos para el 

proyecto de modernización del catastro. La deuda adquirida es a “un plazo de hasta 60 sesenta meses, cuyo destino será 
exclusivo para aplicarse a la inversión pública productiva consistente en la Modernización del Catastro”, según el 

documento leído en el Congreso Local. “Es de aprobarse la solicitud de autorización formulada por la ciudadana 
licenciada Edna Geraldina García Gordillo, Presidenta Municipal de Pachuca de Soto, Hidalgo, para la contratación de un 

empréstito, motivo del presente estudio”. El gobierno del estado fungirá como aval del municipio de Pachuca, “se 

considera procedente que este Congreso, autorice al Poder Ejecutivo del Estado para intervenir y fungir como Aval o 
Deudor Solidario del empréstito que al efecto obtenga el Municipio de Pachuca de Soto, Hidalgo, con el Banco Nacional 

de Obras y Servicios Públicos, Institución de Banca de Desarrollo”. Respecto a la deuda que heredará a la próxima 
administración, Geraldina García consideró que no será una deuda sino un proyecto a largo plazo y señaló que el 

presidente electo de la capital hidalguense garantiza la continuidad y pago de la deuda. “Para nosotros es un proyecto 
muy importante, fue de los compromisos que hice yo para esta administración, hoy tenemos un catastro que data de 
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1996, la ciudad ha crecido y fundamentalmente la idea es para efectos de planeación, porque tenemos que coordinar las 

acciones de catastro con desarrollo humano”. De acuerdo con la alcaldesa de Pachuca: “le permitirá al municipio tomar 

las mejores decisiones, las participaciones federales están en función de la eficiencia y tendrá una repercusión”. (Ángel 
Cabrera, página 09) 

Crónica- Respalda la LXI Legislatura un endeudamiento para Pachuca: A seis meses de concluir su gestión, la 

alcaldesa de Pachuca, Geraldina García Gordillo, solicitó al Congreso local un endeudamiento por 16 millones 500 mil 
pesos para la modernización del área catastral, préstamo que será liquidado en un plazo de 60 meses. La Legislatura 

hidalguense autorizó dicho monto, que deberá concretarse ante el Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos, S.N.C., 
Institución de Banca de Desarrollo, (Banobras). Para ello el gobierno estatal intervendrá y fungirá como aval y/o deudor 

solidario del empréstito que será exclusivo para aplicarse en el Programa de Modernización Catastral. El diputado local 
Reynaldo Pérez Soni expuso ante el pleno que la suma total de la Ley de Ingresos del ayuntamiento capitalino asciende a 

610 millones 327 mil 896.31 pesos, que percibirá por diferentes conceptos de ingreso dentro del periodo comprendido del 

uno de enero al 31 de diciembre de 2011. Agregó que según datos presentados a la Primera Comisión Permanente de 
Hacienda y Presupuesto, la información actual en el padrón catastral y cartográfico de Pachuca presenta inconsistencias, 

ya que la cartografía data de 1996 y cubre únicamente el 60 por ciento del área urbana del municipio. Es importante 
recordar que la LX Legislatura aprobó una deuda por más de 60 millones de pesos a los municipios de Pachuca y 

Tulancingo, durante el presente año. (Alberto Quintana, página 05) 

Criterio-Dan sí a deuda para Pachuca: Ya en el último día sesiones correspondiente al primer periodo ordinario de 
actividades de los diputados hidalguenses, aprobaron por unanimidad un financiamiento de 16 millones 555 mil pesos, 

para que el ayuntamiento de Pachuca modernice su sistema Catastral, incluyendo accesorios financieros. Fungiendo 
como aval el gobierno de Hidalgo, se autorizó a la presidenta capitalina, Geraldina García Gordillo solicitar el préstamo 

antes referido en el Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras). La deuda deberá ser liquidada en un 

periodo de hasta 60 meses. En caso de que no se liquide esta cantidad en el tiempo referido, el municipio tendrá que 
pagar la deuda utilizando sus participaciones federales o cualquier otro ingreso de los que puedan disponer. De acuerdo 

con los datos presentados a la Comisión Permanente de Hacienda y Presupuesto, la información actual en el padrón 
catastral y cartográfico de Pachuca, presenta inconsistencias. La fecha de realización de la cartografía data de 1996 y 

cubre únicamente 60 por ciento del área urbana del municipio. Asimismo la cartografía utilizada en el área de valuación 

no tiene vinculación alguna con la utilizada en el área de catastro y no existe programa o periodo alguno para realizar la 
actualización. Un catastro municipal tiene como objeto registrar y proporcionar información a la comunidad de la 

situación catastral del patrimonio inmobiliario. Como dato el presupuesto capitalino de egresos para este año, ascendió a 
626 millones 883 mil pesos. (Antonio Alcaraz, página 07) 

Criterio-Dejamos un proyecto, dijo Geraldina G.: Luego que los diputados aprobaran el financiamiento para 

actualizar el catastro capitalino, la alcaldesa de Pachuca Geraldina García Gordillo aseguró que no se está dejando una 
deuda a la siguiente administración, "estamos dejando un proyecto de obras". Al tiempo de desconocer el estado actual 

de la deuda municipal, con la que se han financiado obras sociales en el municipio, García Gordillo vio con buenos ojos la 
aprobación del nuevo préstamo. "Para nosotros es un proyecto importante, fue de los compromisos que hice para esta 

administración, la actualización del catastro del municipio", expresó. La última actualización, data de 1996 agregando que 

este cambio tiene la intención de fortalecer esta área a efectos de planear. La deuda que adquirió el actual gobierno 
municipal, se suma a la obtenida apenas en diciembre del año pasado, cuando el monto aprobado por la 60 Legislatura 

fue de 60 millones de pesos, cantidad que se emplearía para comprar luminarias y modernizar el sistema de alumbrado 
público. De la misma manera, el préstamo lo otorgó el Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras) y de 

acuerdo con el convenio, será liquidada en un lapso no mayor a cinco años. Hasta el momento se desconoce qué tanto 

se ha pagado. Finalmente, detalló que para finales de este año puedan elevar el número de contribuyentes en un 30 
porciento que pueda aumentar la recaudación del municipio. "Lo que buscamos son estrategias para aumentar las 

finanzas no mayores impuestos", señaló. (Antonio Alcaraz, página 07) 

El Reloj-Pachuca requiere de 40 millones de pesos para reparar calles y avenidas: La presidenta municipal de 

Pachuca, Geraldina García Gordillo, informó que para lograr reparar los puntos más críticos de las calles y avenidas de la 

ciudad, necesitan alrededor de 40 millones de pesos del Fondo Nacional para Desastres Naturales (FONDEN), recursos 
que no contemplan el rebacheo, sino que serán utilizados para la repavimentación y reencarpetamiento de las mismas 

para una mejor vialidad y circulación “El municipio hizo la solicitud de alrededor de 40 millones de pesos para reparar la 
mayoría de las calles más afectadas por las lluvias, recursos que no contemplan el rebacheo, sino que serán utilizados 

para la repavimentación de vialidad”, afirmó la presidenta municipal. García Gordillo afirmó que actualmente lo que la 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L03-12778.html
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Secretaría de Obras Públicas de Pachuca, trata de atender los puntos más críticos de la ciudad, esto con la coordinación 

directa del Gobierno estatal con quien trabajo para armar la carpeta de la solicitud de los recursos extraordinarios para 

que se logren éstos. Afirmó que al ayuntamiento le interesa tener en mejores condiciones las vialidades más transitadas 
como son los bulevares y avenidas grande, así como estar en la propuesta de incluir la calles al interior de las colonias. 

“A pesar de no contar con los recursos extraordinarios del FONDEN, prácticamente estamos tocando todos los puntos de 
la ciudad que requiere bacheo, ya que aún a nivel federal no nos han dado respuestas de los recursos solicitados”. Por 

último afirmó que la administración municipal trabajo con el Gobierno estatal para que se integre un solo expediente para 

la solicitud de los recursos, los cuales desconoce la fecha exacta para una respuesta del nivel federal. (Yina Bautista, 
página 03) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Destrabar las reformas, ofrece el Congreso: En medio de severas críticas y exigencias de asumir su 
corresponsabilidad en la muerte de 50 mil mexicanos, el Congreso finalmente aceptó destrabar las reformas pendientes y 

acordó que las Juntas de Coordinación Política se reúnan la próxima semana con el Movimiento encabezado por Javier 
Sicilia, a fin de construir una agenda mínima en la que se incluya la reforma política, una ley de seguridad que prevea la 

legalización de algunas drogas, y se evalúe la creación de una comisión de la verdad, entre otros “sí” arrancados tras seis 

horas de diálogo. No hubo fechas ni compromisos por escrito para votar las reformas reclamadas. Tampoco el PRI cedió 
a retirar el proyecto de Ley de Seguridad Nacional, ni entrar a la discusión de la reelección, pese al discurso duro del 

poeta Javier Sicilia, y de que las demás bancadas sí asumieron compromiso por legislar media docena de reformas 
reclamadas por el Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad. Durante 38 minutos, y mirando de frente a los 

coordinadores parlamentarios, Sicilia desmenuzó un discurso sin estridencias, pero firme, donde reclamó al Congreso ser 

parte de un Estado omiso, cooptado y corrupto, en que los legisladores traicionan su palabra, porque se conducen más 
como operadores políticos de intereses partidocráticos que como defensores de la sociedad. Exigió a todos los 

coordinadores parlamentarios reunidos en el Alcázar del Castillo de Chapultepec que digan de una vez por todas si van a 
optar por la paz o por la guerra. “Venimos en primer lugar a que reconozcan ustedes también su deuda como 

representantes del pueblo y pidan perdón a las víctimas y a toda la nación que no han defendido ni representado con 
dignidad”, reclamó el escritor. Y poco a poco los perdones surgieron de boca de los coordinadores. “Don Javier, me 

refiero a usted por ser el representante o la cara más visible de este movimiento y yo sí le quiero pedir perdón”, expresó 

el ecologista Arturo Escobar. Por el PRD, Armando Ríos Piter también pidió una disculpa. “Yo sí reconozco que estamos 
en deuda, yo sí les pido perdón”, externó a su vez el senador panista José González Morfín, secundado por su 

colegisladora Josefina Vázquez Mota, que también pidió perdón. En un Alcázar abarrotado de víctimas y medio centenar 
de legisladores, Sicilia inició el diálogo advirtiendo que acudían con desconfianza y de entrada pidió un minuto de silencio 

para las víctimas de la lucha contra el crimen. Luego acusó que los congresos del país trabajan con intereses mezquinos, 

con privilegios y haciendo negocios, herencia de un régimen donde se convirtió al Legislativo en un botín político y un 
lugar de contratistas. Dijo que se han alejado de la gente y no escuchan los ritmos y latidos del corazón de la patria, pero 

además por omisión hay complicidad del Congreso, porque no han impedido esa actividad. Sostuvo que son 
corresponsables del caos social y de las muertes de 50 mil mexicanos, 10 mil desaparecidos y 120 mil desplazados, así 

como de la presencia del Ejército en las calles al no haber impedido al Ejecutivo sacar las tropas y, además, haber 

autorizado un presupuesto para ello. Afirmó que los ciudadanos no son idiotas y se dan cuenta que sólo les interesan sus 
elecciones onerosas y corruptas, tras lo cual enumeró las demandas del movimiento. Pidió frenar el proyecto de Ley de 

Seguridad que se discute en la Cámara de Diputados y construir una ley de seguridad que contemple estrategias 
alternativas, la despenalización de ciertas drogas, proteja a los defensores de los derechos humanos y dé autonomía a 

los ministerios públicos. Luego propuso una Comisión de la Verdad y Reconciliación que esclarezca la situación de 50 mil 
homicidios, así como una reforma política que contemple la consulta popular, candidaturas ciudadanas, reducción de 

dinero a los partidos, el plebiscito y las acciones colectivas, porque “el desgaste de legitimidad nos tiene hasta la madre”. 

Vendrían los testimonios de las víctimas en medio del llanto y el dolor. Tras lo cual, las bancadas fijaron posturas. 
Convergencia, en voz de Alejandro Gertz, ofreció disposición, la petista Laura Itzel no asumió responsabilidad en la 

situación, por el Panal Rosalía Peredo lamentó la situación. Por el PVEM, el senador Arturo Escobar abrió pidiendo perdón 
y ofreció los 26 votos de los ecologistas a favor de todas las reformas solicitadas por Sicilia. El aliado electoral del PRI 

ofreció que se discuta la reforma política y se vote la consulta popular, para que al entrar en vigor se someta a ese 

ejercicio el tema de reelección y si se aprueba, el resultado sea vinculatorio al Congreso. De su parte, el coordinador del 
PRD, Armando Ríos, pidió disculpas y dijo que el PRD está en disposición de construir una agenda que recoja las 

propuestas, tras lo cual planteó que el 8 de septiembre, cuando el Ejecutivo mande el presupuesto, las Juntas de 
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Coordinación se reúnan con el movimiento para impulsar dos bolsas, una de 5 mil millones de pesos para un fondo a las 

víctimas y otra de 15 mil millones para educación. A nombre del PAN, el senador González Morfín dio el sí a todas las 

reformas propuestas por Sicilia, inclusive a que los ciudadanos ocupen cinco lugares con voz y voto en el Consejo de 
Seguridad Pública. Por el PRI, Francisco Rojas dijo que sus reclamos son legítimos y se comprometió públicamente: “Sí 

habrá reforma política, tengan ustedes esa seguridad”. Pero al referirse a la Ley de Seguridad Nacional ponderó que se 
defenderán los derechos humanos, pero también se dará un marco apropiado a las fuerzas armadas. Emilio Álvarez Icaza 

insistió en que se fijaran fechas, a lo que el senador Manlio Fabio Beltrones pidió no hacer compromisos de tiempos 

específicos en ese momento, porque todas las reformas requieren la consulta con los grupos y pláticas, pero aseveró que 
hay el compromiso. Tomó la palabra Vázquez Mota y dijo que el PAN se compromete con todas las reformas y la próxima 

semana convocará a la Junta de Coordinación Política para que se reúna con un enlace del movimiento y comenzar a 
construir la agenda. “No es menor lo que están logrando ustedes esta mañana, que el grupo más importante en la 

Cámara de Diputados diga sí a la reforma política. Vámonos entonces al dictamen”, resumió el perredista Carlos 
Navarrete, quien ofreció el respaldo del PRD a las reformas solicitadas. Seis horas después de diálogo, Sicilia se despidió 

de los legisladores en medio de abrazos y para Beltrones un beso en la mejilla en gesto de agradecimiento. (Angélica 

Mercado y Eugenia Jiménez, página 18) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió:  

Que al término del encuentro con el movimiento que encabeza Javier Sicilia, el líder de los diputados priistas, 
Francisco Rojas, aseguró que a él no le queda el saco y que se lo pongan otros respecto a las críticas que hicieron los 

ciudadanos al trabajo del Congreso. 

A decir de Rojas, la Cámara de Diputados siempre tiene las puertas abiertas para dialogar con todo mundo y este 
encuentro no fue para él una novedad. 

Que a pesar de que muchos legisladores dicen tener “piel de cocodrilo”, varios de los senadores y diputados integrantes 
de la Primera Comisión de la Permanente se confesaron conmovidos ante el dolor de las víctimas del Movimiento para la 

Paz con Justicia y Dignidad. 

La sensibilidad les llegó tarde a muchos, pero es mejor que nunca. 

Que las organizaciones de derechos humanos que rompieron el diálogo con la Secretaría de Gobernación se quedaron 

esperando que las autoridades que encabeza Francisco Blake les enviaran el discurso del secretario de Marina, 
Mariano Saynez, donde nunca relacionó a las organizaciones con el narcotráfico. 

Que en la Procuraduría General de la República sigue el proceso de depuración. 

Y es que en toda la institución que dirige Marisela Morales se están recuperando áreas que dejaron de ser funcionales 

hace mucho tiempo, y se busca renovarlas con servidores públicos más comprometidos. 

Que al secretario general electo del Sindicato de Sobrecargos, Ricardo del Valle, quien relevará la próxima semana a 
Lizette Clavel, se le ha visto a menudo en los pasillos de las oficinas de la diputada Alejandra Barrales, también ex 

dirigente de sobrecargos. 

La lideresa de la Asamblea del DF está contenta de tener a uno de sus incondicionales como líder del sindicato, pues cree 

que el apoyo de ese gremio le será útil en la contienda por la candidatura del PRD a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad 
de México. 

Que los gobernadores aliancistas de Sinaloa, Mario López Valdez; de Oaxaca, Gabino Cué; de Puebla, Rafael 
Moreno Valle, y de Chiapas, Juan Sabines, así como Leonel Godoy, de Michoacán, y el neoperredista Ángel 

Aguirre, de Guerrero, están invitados a la presentación del movimiento Demócratas de Izquierda. 

Sin embargo, ninguno de ellos tomará la palabra; sólo Marcelo Ebrard, precandidato presidencial de Nueva Izquierda, 

quien clausurará el evento. (Redacción, página 04) 

Crónica-Balcón Político: 

La UAEH reclama más y va contra el gobierno: No es malo que las instituciones de educación pública superior 
busquen mecanismos de financiamiento que permitan fortalecer sus finanzas, en aras de brindar un mejor servicio y, lo 

más loable, formar a los jóvenes para construir un mejor país. En ese esquema no podría ausentarse la Universidad 
Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) y para ello cuenta con empresas propias como la de transporte universitario, el 

Centro de Convenciones y la productora universitaria de lácteos. El año pasado instaló la gasolinera universitaria Serví-

Garza S.A.de C.V., estación número 9944, pero no ha entrado en funciones porque se queja el rector de la UAEH, 
Humberto Veras Godoy, ha sido clausurada, reabierta y vuelta a clausurar a instancias del gobierno estatal. Pide, en 
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desplegado a plana entera, que el gobernador Francisco Olvera Ruiz atienda su justa demanda y ponga fin a las 

“arbitrariedades” en contra de la comunidad universitaria. Lo que no dicen, como se informa vía la Secretaría de Obras 

Públicas y Ordenamiento Territorial (SOPOT) que no hay trámite al respecto y el único relacionado con una gasolinera en 
el sitio donde pretende operar Servi-Garza, es un contrato de comodato entre la Fundación Hidalguense (antes Fundación 

Universitaria) y el particular Oscar Pacheco Medina. Incluso, hay un contrato de comodato firmado por Carlos Daniel 
García Reyes, representante legal de la fundación Hidalguense y el propio Oscar Pacheco Medina, ante el notario número 

tres, Gerardo Martínez Martínez, de fecha 28 de julio de 2008, bajo el acta 36 186, volumen número 1026. Llama la 

atención que en el contrato, Oscar Pacheco acuerda ceder las ganancias a la Fundación Hidalguense, que no a la UAEH, 
como ahora reclama la máxima casa de estudios, cuyo desplegado también firma el presidente del Patronato 

Universitario, Gerardo Sosa Castelán. (Carlos Camacho, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 

Este día a la una de la tarde, el Tribunal Estatal Electoral de nuestro estado decide los primeros diez juicios de 
inconformidad que se presentaron en otros tantos municipios para darles certeza de acuerdo al trabajo que hizo esta 

instancia. Son diez municipios de acuerdo a lo que se informa en su página de Internet, donde se dice que en sesión 
pública se abordarán los casos de los municipios de Juárez Hidalgo, San Bartolo Tutotepec, Agua Blanca, Lolotla, 

Tezontepec de Aldama, Tlanalapa, Molango, Nopala, Pacula y San Salvador. Con estas diez primeras resoluciones se 

inicia la parte final, por lo menos en nuestro estado, de la jornada electoral pasada, a reserva de que los partidos y 
coaliciones re-curran al Tribunal federal, lo que es su derecho, pero que en muchos casos sólo es el deseo de alargar el 

proceso con muy pocas posibilidades de cambiar los resultados primeros. No por algo partidos como el PAN anunciaron 
que si los resultados les resultan adversos irán al Tribunal federal para que las cosas sean mejores para ellos, con la duda 

manifiesta de que éste actúe con imparcialidad. Lo cierto es que la memoria histórica dice que el Tribunal federal le ha 
hecho muy pocas correcciones al del estado, así que lo que se decida hoy es casi casi decisión final. Nicolás Habib, que 

ha demostrado capacidad, tiene desde hoy un escenario para dejar todo claro con un trabajo fuerte.  

LA GASOLINERA TIENE MUCHO FONDO Ahora resulta que la gasolinera tiene mucho fondo raro. Es, hasta donde se 
sabe, pro-piedad de una fundación, que se la dio en comodato a un tal Oscar Pacheco Medina, que no gana nada porque 

las ganancias son para ese organismo. Queda mucho por investigar en este caso, que se le pone el membrete de una 
casa de estudios, pero que parece, parece, ser otra cosa. El tiempo dirá. Pero no se puede usar como una provocación 

para que se decida lo que se decida se tenga campo para atacar.  

QUE NO VAN AL BALONZOTE DEL PACHUCA Los precios que el Pachuca cobra para entrar a su balonzote es no sólo alto 
sino agresivo para los hidalguenses, que por lo mismo acuden en un número bajo, porque lo urgente es la comida, la 

renta y otros renglones y no tanto el show de los Tuzos. Como que los dueños del Pachuca no se dan cuenta de la 
realidad de este estado que les permite ganar dinero casi en todo. Una manera de regresar algo de lo mucho que han 

recibido es no hincarle el diente tan de fea manera al aficionado tuzo. Pero qué va. Dinero es dinero. Se les olvida que el 

gran anzuelo para la pesca de millones que han hecho se llama Club de Futbol Pachuca, y que este azuelo en este 
momento no pesca nada.  (Adalberto peralta, página 2A) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que una de las cosas más curiosas ayer en la reunión de senadores con el poeta Javier Sicilia en el Castillo de 

Chapultepec, es que el encargado de dar el mensaje de bienvenida fue el presidente la Primera Comisión de la 
Permanente en el senado, José Guadarrama, quien dijo que los legisladores tienen la sensibilidad de quienes “han 

rescatado del dolor y la muerte el sentido de la vida”. Ni él mismo se la creyó, ¿o sí senador? 

Que ayer gran expectación causaron algunas personas encapuchadas y armadas en una plaza comercial de Pachuca, 

pues algunos de los vigilantes afirmaron que eran hasta 15 personas quienes hacían rondines dentro y fuera de la plaza, 
pero lo que mas extrañeza causó fue que nadie supo si eran policías o criminales, aunque hay quien dice que eran 

miembros de la Policía Federal, pues en el Centro Histórico de la capital también se vieron a varios federales. 

Que hablando de Seguridad Pública, dicen que ayer en las instalaciones de la secretaría estatal si les pasó el colmo de 

colmos. Dicen que en pleno estacionamiento de la coordinación estatal alguien se robó un coche, pero lo que es peor, es 
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que nadie se dio cuenta. Hasta parece como sacado de una película, pero esta es nuestra realidad hidalguense. 

Que en la alcaldía de Tlaxcoapan siguen los despidos masivos, pues el alcalde José Antonio García argumenta que los 
recursos en la alcaldía son insuficientes, por lo que ya no hay dinero para pagar los salarios de varios empleados. Y por 

supuesto tampoco hay recursos para continuar y terminar varias obras, por lo que quedarán heredadas a la siguiente 
administración. 

Que este día habrá cambios importantes en la Secretaría de Educación Pública del Estado, pero a nivel directivo, 
pues dicen que como en las demás secretarías, también a nivel educativo habrá varios reajustes y reacomodos, aunque 

se prevé que en esta secretaría sean menos.  

Pero lo importantes es que llegue gente con ganas de hacer un beneficio para la población hidalguense. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“No podemos mandar a que el Estado tome el control total de la policía, porque no existe ni la profesionalización ni las 

herramientas para cubrir los 84 municipios.” Yolanda Tellería, legisladora panista, sobre su opinión de crear un Mando 

Único para el estado de Hidalgo.  

“Vemos cada vez más niños obesos en cortas edades, eso nos preocupa mucho. Se publicará un estudio próximamente, 
son datos muy interesantes.” Marco Escamilla, director del Hospital del Niño DIF, sobre los casos de obesidad que 

existe entre los menores en el estado. 

“Exhortaremos a todo el perredismo hidalguense a que se de una posibilidad de un acuerdo mucho muy amplio a las 

diferencias que existen al interior del PRD.” Luciano Cornejo, diputado federal, sobre la alineación dentro del PRD 
estatal. 

 (Redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: Hay varias inconsistencias en lo referente al tema de la gasolinera de la UAEH. Entre 

ellas, el terreno en donde se asienta es propiedad de la Fundación Hidalguense, por los que no son pocos los que se 

preguntan de dónde salieron los recursos para su adquisición, además de que existe un contrato de comodato que 
celebra la propia FH con una persona física, de nombre Oscar Pacheco Medina… (redacción, primera plana)  

Criterio-Se dice… que esta tarde el priista Filiberto Hernández, candidato perdedor por la alcaldía de Mineral de la 

Reforma, realizará una marcha para exigir al Tribunal Electoral del Poder Judicial de Hidalgo (TEPJH) lo que no pudo 
realizar en las votaciones. Sin embargo, esta ofensiva que realizará a partir de hoy el priista tendrá la ausencia de 

muchos líderes naturales a quienes no les cumplieron las promesas, pese a que ellos sí comprobaron su cuota de nueve 
mil votos que les exigieron. Algunos ya dicen que bien podría ir a quejarse afuera de la Secretaría del Trabajo, para 

recriminar a Mayka Ortega la falta de capacidad para orquestar la campaña. 

que la disputa que se ha generado por el liderazgo en la LXI Legislatura cada día es más evidente entre los diputados 
locales Onésimo Serrano y Ramón Ramírez, sobre todo porque el ritmo de trabajo del dirigente cenecista avasalló la 

figura del coordinador y ambos luchan ante una oposición que crece en iniciativas y protagonismo. Es obvio 

que Serrano quiere comerse el pastel, pues ha utilizado su equipo de comunicación de la CNC para hacer llegar sus 
propuestas e inquietudes a los medios. 

que la delegación de la Agencia Federal de Investigaciones deberá tener más cuidado con el actuar de sus elementos, 
pues no sólo la ciudadanía nota la agresividad de muchos de estos servidores públicos. Ayer, un Ministerio Público federal 

amenazó de muerte a un fotoreportero de este medio, luego de que intentara hacer su trabajo durante un operativo. 

Vaya, si lo que los ciudadanos queremos es que nos cuiden, no que nos intimiden, para eso ya está la delincuencia. 
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que entre la lista de apuntados para conseguir una senaduría en el PRI ya se nombra a dos ex gobernadores, quienes 

quieren llegar a como dé lugar, aunque deberán reconocer que la fila de aspirantes cada día será mayor y con nombres 

muy populares. 

que existe incertidumbre entre los secretarios del gobierno por los escasos recursos en las arcas estatales, por lo cual no 

podrán realizar las obras o echar a andar los programas de gran envergadura anunciados en campaña. La razón hasta el 

momento, dicen los funcionarios, se debe a los subejercicios del presupuesto federal. 

que en Yahualica hay una guerra de lamentaciones en las comunidades más importantes como Santa Teresa, 

Tlanchiyahualica y la cabecera municipal no se cansan de inculpar al alcalde César Herrera Lara, pues el candidato del 

PRI, Elías San Juan Sánchez, perdió. 
  

Los dichos de esta sección no son ni pretenden ser noticias confirmadas. Como su nombre lo indica, es lo que se dice y 
comenta en la política, cultura, sociedad y negocios. 
(Redacción, Pág. 03) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Viernes…  

Suena a todo volumen que el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) resolverá este viernes los primeros 

10 juicios de inconformidad –de un total de 64- derivados de los comicios municipales realizados el pasado 

3 de julio. 

Los ayuntamientos donde los magistrados Martha Martínez, Alejandro Habib, Ricardo González y Fabián Hernández 
habrán de confirmar o, en su caso, modificar los resultados de las votaciones son: Juárez Hidalgo, San 

Bartolo Tutotepec, Agua Blanca, Lolotla, Tezontepec de Aldama, Tlanalapa, Molango, Nopala, Pacula y San 

Salvador. 

Como ya se había anticipado, los casos más difíciles, ya sea por la importancia del municipio en disputa –como Pachuca y 
Tulancingo-, o bien por la poca diferencia entre el primero y el segundo lugar –como Mineral de la Reforma-, serán 

dejados para futuras sesiones. 

En Radio Pasillo suena que, también hoy, el órgano jurisdiccional emitirá su fallo sobre dos recursos de apelación 

interpuestos por la coalición Hidalgo nos Une, relacionados con el supuesto rebase de topes de gastos de campaña 
de la alianza PRI-Panal-PVEM en Pachuca y una inconformidad por la falta de sentencia en algunas quejas 

administrativas presentadas ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH). 

Así mismo, el TEEH dictaminará un juicio para la protección de los derechos político-electorales del ciudadano, promovido 

por Epifanio Delgadillo Arellano, quien fue sustituido en la planilla del PVEM que contendió por la presidencia 
municipal de Santiago Tulantepec. 

Voces de Radio Pasillo aseguran que, ante el inicio de la etapa contenciosa de los comicios del 3 de julio, de poco 
servirán las presiones que dirigentes estatales de partidos políticos, militantes o candidatos perdedores intentan ejercer 

sobre los magistrados que integran el TEEH. 

Y es que todas las resoluciones que emita este cuerpo colegiado deberán apegarse a las leyes en la materia y las 

jurisprudencias de órganos superiores, pues de lo contrario el Tribunal Electoral de la entidad correría el riesgo de ser 
contradicho por la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). 

Suena en Radio Pasillo que, una vez concluido el primer periodo de sesiones ordinarias de la LVI Legislatura de 
Hidalgo, su líder, el diputado priista Ramón Ramírez Valtierra, iniciará una campaña de difusión para dar a conocer los 

logros alcanzados durante los meses de abril, mayo, junio y julio. 
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Las entrevistas y visitas a medios de comunicación escritos y electrónicos iniciarán formalmente la próxima semana. 

(Redacción, Pág. web) 

Independiente-El Socavón: El Congreso local avalo deuda por 16 millones de pesos que pidio la alcaldesa capitalina 

para renovar catastro… Al fin que quienes pagan son los ciudadanos (Redacción, primera plana) 

Sol de Hidalgo-Los Políticos- A partir de la próxima semana los ayuntamientos de la entidad podrán retirar la 
propaganda electoral de partidos y candidatos. Eso será un alivio para la población cansada de la contaminación visual 

que representan lemas, fotografías, logotipos y demás ingredientes del proselitismo. Los mismos partidos políticos están 

obligados a quitar sus anuncios de la vía pública, pero no lo han hecho. Así que la ley otorga facultades a las autoridades 
municipales para la quita de propaganda, pero a cargo de las prerrogativas o financiamiento que reciben los institutos 

políticos. El INSTITUTO ESTA-TAL Electoral, a cargo de Daniel Jiménez Rojo, tiene entre sus atribuciones ordenar a los 
ayuntamientos el retiro de los anuncios y pintas que ya molestan a la población. POR CIERTO, NO hay ayuno electoral en 

el país, pues no se deja de hablar de la sucesión presidencial en que los partidos políticos ya se encuentran 
enfrascados... EL EX GOBERNADOR de Hidalgo, Miguel Osorio, tomará breves vacaciones, luego de haber desempeñado 

el cargo de delegado especial del Comité Nacional del PRI en el Estado de México. Como siempre, desempeñó un 

destacado papel y comparte el triunfo de Eruviel Ávila, gobernador electo de esa entidad, quien ganó holgadamente las 
elecciones del pasado 3 de julio, que, se dejo, serían las más competidas en la historia de aquella entidad... PODRÍAN 

ACRECEN-TARSE las inconformidades entre trabajadores de la Secretaría de Salud al calor de la renovación del comité 
sindical. Por lo pronto, algunos as-pirantes a la Secretaría General han señalado que hay abierto favoritismo para la 

candidata de la Planilla Roja. Sonia Ocampo. Quien encabeza la Planilla Azul, Elvia Castillo, ase-vera que debió negarse el 

registro a su opositora, debido a que lo solicitó extemporáneamente, 20 minutos después de vencerse el plazo. LA 
EFERVESCENCIA CESA y debe esperarse que no se desborden las pasiones de los empleados sindicalizados de esa 

importante dependencia, la segunda con mayor nómina del estado... UN TRABAJADOR DE la nueva Secretaría de Me-dio 
Ambiente y Recursos Naturales desapareció en la presa Endhó, en la región de Tu la.. El cuerpo no había sido localizado 

hasta media se-mana. El lamentable hecho motiva a preguntar si están debidamente capacitados los empleados de esa 
dependencia a efecto de realizar la-bores que requieren de alta especialización y equipo de seguridad. De lo contrario 

sería cuestionable que se improvise al personal, exponiéndolo incluso a perder la vida, como le ocurrió a Hermenegildo 

Cerón Hernández. Se ignora por què cuando supuestamente llevaba chaleco salvavidas se habría hundido. Un gran 
misterio rodea ese hecho, pero dele motivar la atención de la: autoridades a fin de ofrece- mayor seguridad al personal. 

A TRAVES DE LA Secretaría de Agricultura, que preside Alberto Narváez Gómez, se destinaran 20 millones de pesos al 
apoyo inmediato de los productores del campo, afectados por inundaciones, especialmente en la Vega de Metztitlán. 

(Alejandro Sierra, página 10) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba Martín Flores: El encargado de Comunicación Social de la Secretaría de Gobierno estatal ha demostrado total 
responsabilidad al frente del cargo que le fue encomendado, en ese sentido permanece muy atento a las distintas labores 

que le corresponden y a todo lo que redunde en generar una mejor imagen para la dependencia. Para ello, aplica las 

medidas necesarias para conseguir dicho cometido. 

Abajo  José L. Gallego: Pese a las constantes quejas de la ciudadanía, ratificaron como director general de la Comisión 

de Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales a Gallego Hernández, y es que son muchos los asuntos pendientes 
de la dependencia en municipios que competen a dicha área, el desempeño del funcionario deja mucho que desear, pero 

quizá esta sea una oportunidad para corregir el paso. 

(Redacción, pág. 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

Como los grillitos los habían anunciado, el diputado del PAN Damián Sosa pidió al pleno del Congreso hidalguense, 

soliciten la comparecencia del alcalde de Tulancingo, Jorge Márquez Alvarado, para que explique la aplicación de recursos 
públicos. La iniciativa es parte de una intensa y prolongada campaña en contra del ex dirigente universitario, la cual se 

veía venir. Seguramente en el Congreso la mayoría tricolor, respaldados por el Panal, vetarán la solicitud y el presidente 
municipal de Tulancingo no tendrá de qué preocuparse. 

REMODELACIÓN 

http://www.cronicahidalgo.com/2011/07/martin-flores/
http://caasim.hidalgo.gob.mx/
http://caasim.hidalgo.gob.mx/
http://caasim.hidalgo.gob.mx/
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Varias áreas del gobierno estatal son objeto de remodelaciones. En Comunicación Social hay una nueva imagen de las 

instalaciones, que promete darle mayor confort y funcionalidad. 

IMPUGNACIÓN 
El presidente estatal del PRI, Omar Fayad, encabeza los trabajos legales de su partido respecto a la impugnación en 

varios municipios. Ayer, el dirigente apuntaló el caso de Mineral de la Reforma donde su abanderado, Filiberto 
Hernández, perdió por 48 votos, pero según los tricolores todo apunta a que los tribunales revertirán ese resultado. 

ASPIRANTES 

Los grillitos siguen a la pista de los políticos que aspiran a una senaduría y a la lista se suman los ex gobernadores 
Manuel Ángel Núñez y Miguel Osorio. Ninguno de los dos personajes ha confirmado o negado la especie, pero los 

sondeos confirman sus nombres. Entre los que se suman a la lista para candidatos a diputados federales está la 
secretaría de Finanzas, Nuvia Mayorga, y la alcaldesa de Pachuca, Geraldina García. 

SOLITO 
El alcalde de Mineral de la Reforma, Miguel Escamilla, no ve la suya y en los trabajos de construcción del nuevo bulevar 

de acceso a La Providencia su voz simplemente no vale. De la misma forma el alcalde “listoncito” fue hecho a un lado en 

el proyecto para construir una carretera que cruce toda la zona y conecte la salida a Tulancingo con la de Ciudad 
Sahagún y que pase por los terrenos conocidos como Ex Hacienda de La Providencia, donde se prepara además un 

importante desarrollo urbano. 

Esta columna se basa en trascendidos o hechos sin confirmar que circulan en los corrillos políticos. 

(Redacción, pág. 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

  
 

Criterio  

  
Via Libre 
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